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科技自主创新工程
已完成投资近六成

本报讯（记者 武建玲）昨日，市政协主席、市科技
自主创新工程指挥部指挥长李秀奇，市政协副主席、市
科技自主创新工程指挥部副指挥长朱专兴，到我市部分
科技自主创新工程企业进行调研。

李秀奇一行先后来到金誉（河南）包装有限公司
和郑州市钻石精密制造有限公司，深入车间，详细了
解企业生产、经营管理和项目进展情况。金誉（河南）
包装有限公司主要经营生产“纸塑软包装”，上半年完
成销售收入 7047万元，同比增长 30%。郑州市钻石
精密制造有限公司是一家专业生产、销售超硬材料刀
具的企业，产品已覆盖国内90％的汽车发动机生产厂
家，部分产品远销国外市场。

据悉，今年上半年列入科技自主创新工程的62家
企业的 68个项目完成投资 21.5亿元，占今年计划投
资的 58.9%。其中，8个项目已完成或超额完成三年
投资任务，并投入生产；10个项目接近完工，准备试
生产；22个项目完成总投资的80%以上。

李秀奇希望科技自主创新工程企业大力开拓市场，
引进先进设备，吸引专业人才，提高管理水平，注重自主
创新，尽快做大做强。同时，也要进一步改善生产环境，
加强劳动保护，给企业职工营造安全、舒适的工作氛围。

郑州再投8亿元让自来水村村通
全市最大农村安全水水厂开建

本报讯（记者 刘俊礼 高凯）记者从
昨日在新郑召开的全省农村饮水安全工
作现场会上获悉，按照市委、市政府的部
署，我市将在 4年内完成农村饮水安全
工程建设任务，解决 160万人村村通自
来水的问题。副省长刘满仓，省水利厅
厅长王仕尧，副市长王跃华出席会议。

会上，王跃华作典型发言，介绍了
我市农村饮水安全工程的建设经验和
今后的工作思路。据介绍，到去年年
底，全市已解决农村饮水安全 120 万
人，提前一年实现了“十一五”规划目
标。但是随着经济社会发展，城乡一体
化进程加快推进，群众对吃上安全水、

放心水、方便水的愿望强烈。为此，我
市决定用 4年时间解决 160万人村村通
自来水问题，年均投资 2 亿元，总投资
达 8亿元。4年后，我市农村饮水安全
自来水普及率达到 90%以上，其中平原
区不低于 95%，山丘区不低于 80%，基
本解决我市农村饮水安全村村通自来
水的问题。从让老百姓能喝上水到能
喝上安全水，再到长期喝上方便水，我
市的农村饮水安全工程即将实现漂亮
的“三级跳”。

目前，我市村村通自来水工作全面
启动，已进入了具体实施阶段。

又讯（记者 刘俊礼 高凯）总投资

2780万元，日供水量 4500立方米，我市
最大的农村饮水安全工程重点项目——
新郑市孟庄水厂昨日正式开建，这也是
全省 2010年农村饮水安全百座千吨水
厂项目之一。省市领导刘满仓、王跃华
等为水厂奠基培土。

据了解，孟庄水厂的建设，将为该市
孟庄、薛店、郭店三个乡镇 33个行政村
5.27万人提供优质的安全水。孟庄水厂
位于孟庄镇石槽王村南部，京广铁路以
西，水厂规划建设输水管道506千米，拟
两年建成。根据总体规划，孟庄水厂二
期供水规模将达到 10000立方米/日，总
受益人口10万余人。

教育局详解中招热点政策
◆分数线如何划定 ◆分配生资格怎样认定

本报讯（记者 郭在伟）我市
普通高中招生即将进入划线录
取阶段。昨日，市教育局局长翟
幸福就家长关心的中招热点问
题接受省会媒体采访。

录取分数线划定办法
翟幸福表示，普通高中录取

分数线是根据每所高中招生计
划、班额控制标准、考生所报志
愿，从高分到低分一次性确定
的。其中，每个省级示范性高
中还有三条录取分数线，分别
是统招生录取线、分配生录取
线、择校生录取线。如某省级
示范性高中计划招生 500人，其
中 20%（100人）为择校生，其余
400人为统招生，统招生中又有

60%（240 人）为分配生，还剩下
160 人，在划定分数线时，在报
考该校的学生中，按照成绩顺序
从高到低排定 160人，这 160人
的最低分即为该校的统招录取
分数线。

然后再划240人的分配生录
取线。240个名额被分到各个初
中，分配生的录取有两个限制条
件：不低于志愿学校的统招录
取线 50 分，不低于市区普通高
中最低录取分数线。假设这所

高中今年的统招分数线是 600
分，该高中分配到某初中有 5个
分配生名额，那么在 600分以下
从高到低依次排列 5个考生，只
要他们符合分配生录取条件就
可以作为分配生被录取。

最后是 100 人的择校生录
取线。在统招线以下、报有择校
志愿的考生中，按照成绩从高到
低的顺序，再排定 100人，这 100
人中的最低分即为择校录取分
数线。

转学不享分配生资格
翟幸福说，从今秋开始，凡

不按初中就近划片范围入学，
或者就近划片入学后又自行
流动的学生，初中升高中时不
具备分配生资格。一名考生
要具备分配生资格，必须具有
市区常住户口，在市区学校注
册学籍，且初中三年全部在学
籍注册学校就读，不择校。

翟幸福表示，实施分配生
政策，目的是为了发挥政策的

调控作用，逐步消除初中择校
现象，平衡学校之间的生源结
构。从前两年实施的情况看，
一些基础相对薄弱初中学校的
学生已受益。如 2009 年郑州
一中的统招录取分数线为 626
分，择校分数线 615 分，其在郑
州八中录取分配生的最低线是
623 分，而在郑州七十一中录
取分配生的最低线是 576 分，
两所学校的录取分数相差 47
分；基于此，2008 年、2009 年分
配生政策实施以后，一些家长
看到了分配生政策带来的“实
惠”，就近分配到家庭附近的初
中以后，不再想方设法去“择
校”。这样，一些初中学校的生
源流失率大大降低。

市交通运输委严管公务车

如交通违章
取消用车权

本报讯（记者王文霞通讯员王姚红）市交通运
输委员会严格机关公务车管理，提出如发生交通
违章，除追究个人责任外，还要取消车辆使用权。

为做好“畅通郑州”工作，市交通运输委员会
对机关公务车辆驾驶员遵守交通法规、严守工作
纪律等方面提出明确要求，对干扰交通秩序和因
个人责任发生交通违章问题，除追究个人责任外，
取消车辆的使用权。

地铁新法施工
力保道路畅通

本报讯（记者 王文霞 通讯员 孙飞）畅通郑
州，地铁在行动。市轨道交通有限公司采取“缩、
改、导、修”四大举措，助力畅通郑州。市体育中心
站要采取暗挖法施工，不破除道路，东明路站实现
实质性开工后，要保持原有双向8车道不变。

“缩”：缩小施工围挡面积。已开工的站点，在
车站主体施工完成后，除保留接收、始发井外，对车
站施工围挡全部拆除。在施工过程中，部分站点施
工围挡要随着工程进度由宽变窄，最大限度减少施
工占用道路面积，保障群众畅通出行。对未开工的
站点，科学研究，确定施工围挡占用道路面积，有效
利用现有道路资源及空地进行交通导改。缩短工
期，与时间比速度、要效率，尽快还路于民。今年8
月底前，1号线中原东路站、碧沙岗站、桐柏路站、秦
岭路站施工单位至少要让出一个车道供群众通行。

“改”：优化施工工艺、工法，处于繁华街道的车
站考虑盖挖法（或暗挖法）、倒边法施工，对关键交
通路口不占道或者减少占道时间。改变常规的物
资配送方法，对建材实行集中配送，最大限度减少
道路资源占用，节约成本。

“导”：充分发挥交通便道信号导示的重要作
用，增加道路关键节点交通提示牌，实时发布动态
交通信息，引导社会车辆提前绕行。交通协管人
员在交通高峰期、重要路段引导到位。

“修”：改善工点附近交通便道路面质量，按照市
政道路的标准修建、提高交通便道质量。

市政府召开常务会议

明确节能减排任务
采取八项攻坚措施

本报讯（记者 潘燕 通讯员 郑外宣）昨日上午,市长
赵建才主持召开市政府第 28次常务会议，原则通过

《郑州市关于打好节能减排攻坚战，确保实现“十一五”
节能减排目标的意见》。

会议明确了我市节能减排的任务。一是加大淘汰
落后产能力度。结合我市实际，明确了电力、铁合金、
造纸、水泥、有色金属和黏土砖生产等6个行业淘汰落
后产能任务和关停时间。全面取消出台的对电解铝和
多晶硅等行业优惠电价，严格执行对电解铝、铁合金、
钢铁、烧碱、水泥等高耗能行业的差别电价政策。二是
严格控制“两高”和产能过剩行业新上项目，严肃查处

“两高”和产能过剩行业新上项目违规核准、备案行
为。三是加大节能减排资金投入力度，加快重大节能
项目建设，尽快形成节能减排能力。四是抓好重点领
域节能减排，主要抓建筑领域、交通运输领域、公共机
构领域节能减排，落实《2010年郑州市环境综合整治
方案》，有效削减污染物排放总量，改善环境质量。五
是强化重点耗能企业节能减排管理，在钢铁、有色、煤
炭、电力、化工、建材、纺织、造纸等8个高耗能行业，突
出抓好100家年综合能耗3万吨标准煤及以上高耗能
企业的节能减排。六是推广节能减排先进适用技术，
支持我市高效节能产品生产企业做大做强。七是健全
节能减排激励约束机制，推进资源性产品价格改革，落
实国家节能减排税收优惠政策。

（下转第二版）

市委宣传部要求市属媒体

研究新情况新规律
提升服务大局能力

本报讯（记者 武建玲）昨日下午，市委宣传部召开
会议，学习贯彻市委书记连维良近日关于新闻报道和
网络舆情工作的指示精神，市委常委、宣传部部长丁世
显主持会议。

会议传达了连维良近日有关新闻报道和网络舆情
工作的具体要求。丁世显指出，市委书记连维良刚一
到任，就亲自部署，对我市新闻报道和网络舆情工作
提出具体要求，体现了市委主要领导对新闻宣传工作
的高度重视，市属新闻单位要坚决贯彻落实好工作要
求，认真制订工作方案，进一步加强和改进新闻报道
方式方法。要积极研究新情况、努力把握新规律，着
力提升新闻媒体围绕中心、服务大局的能力；要更加
注重运用新闻媒体倾听民声、了解民意，推动群众关
注的实际问题的解决。

南出入市口
出入变顺畅

本报讯（记者 安群英 文 李利强 图）
大批揽活的货运、工程车辆在主干道
两侧无序停放，途经的长途客车随意
停车喊客或下车拉客，小商小贩摆摊
占道经营……郑密路黄岗寺出入市口
交通杂乱无章，影响南三环交通秩序
和城市文明形象。昨日，二七区嵩山
路办事处联合交警三大队，对该地段
进行了集中清理（如左图），确保出入市
口畅通。

本报讯（记者 武建玲）
如何充分发挥全市党委（党
组）中心组在学习型党组织建
设中的带头示范作用？如何
科学评价中心组学习情况和
学习成果。近日，市委办公厅
印发《郑州市党委（党组）中心
组学习述学制度》，为强化中
心组学习提供了制度保障。

根据该制度，中心组成
员的学习考核结果要作为领

导干部选拔任用的重要依
据，中心组学习考核结果为

“差”的单位不能参加下一年
度文明单位的评选。

有关专家指出，党委（党组）
中心组学习述学制度的建立，是
我市以制度创新推进学习型党
组织建设的具体举措，对于调动
领导干部的学习积极性具有重
要意义，为进一步推进学习型
党组织建设提供了制度保障。

治理拥堵 畅通郑州

我市建述学制度
强化中心组学习

本报讯（记者 陈思 文
唐强 图）“缓解交通拥堵，是
我们交警最大的社会责任，
我一定以领导的关心和鼓
励为动力，尽职尽责，力保
执勤的路口不堵。”昨晚
7：30，市公安局交警支队大
院操场上气氛热烈，200 名
交警代表和100名交通协管
员代表正在进行“书记关心

关爱交警 我们交警应该怎
么办”大讨论（如上图）。

近期，省委书记、省人
大常委会主任卢展工，市委

书记连维良对省会交通高
度关注，并对交警部门的工
作给予了充分肯定。

如何以实际行动落实

省、市领导的要求？在简
单的“畅通郑州”疏堵保通
誓师动员大会后，副市长、
市公安局局长黄保卫召集
长年值守在一线的交警和
协 管 员 ，围 绕“ 书 记 关 心
关爱交警 我们交警应该
怎么办”这一主题展开讨
论，以寻求疏堵保通的好
办法。

警方展开大讨论
疏堵保通寻良策

市领导察看市区断头路时强调

路通先要政通 落实不了必须报告
既不落实又不报告应予问责
本报讯（记者 陈锋）昨日下午，市

委书记连维良带领市直有关部门察看
市区断头路，并来到交通运行一线、畅通
工程建设现场和公交公司，慰问交警和
工程建设人员，调研公交运行情况。市
领导马懿、孙金献、黄保卫、张建慧等一
同调研。市领导在调研时强调，路通首
先要政通，上级党委、政府部署的工作，
必须坚决落实。人民群众通过各种渠
道反映的问题，必须认真解决。落实不
了或解决不了必须报告，不报告的必须
追究有关单位和人员的责任。

市领导一行首先来到嵩山北路五
龙口村附近，察看网民和群众多次反
映的五龙口断头路问题。连维良详细
询问了断头路未修通的原因，并实地
察看了周边的违章建筑、市容市貌情
况。市领导强调，五龙口断头路问题

群众反映多次没能解决，反映出多方
面的问题，希望有关单位和部门尽快
落实责任，组织施工人员立即进场施
工。城建部门要对全市断头路进行排
查，分析原因，分类解决；规划部门要立即
制止、清理五龙口附近的违章建筑，同时
排查全市的违章建筑；各辖区要尽快整治
影响市容市貌的各种问题；有关部门也
要对全市的城中村情况进行摸底排查，
研究解决问题的政策措施；各级各部门
近期要对网民和群众反映的问题、省市
交办的事情逐一排查、逐一落实，增强
执行力。各单位解决不了的问题，要立
即报告，提请市委、市政府研究解决。

治理交通拥堵，交警担负着重要
职责。省委书记卢展工近期专门对郑
州交警的辛勤工作做出批示和肯定。
调研中，连维良再次转达了省委主要

领导同志对广大一线交警的关心，并
激励他们为郑州畅通努力工作。

在金水路下穿陇海铁路施工现
场，市领导要求，畅通工程各项目单位
要千方百计加快建设进度、缩短建设
工期，要签订责任书，制定奖惩措施。
要重视工程质量，实行工程质量终身
责任制。所有建设工程和项目都要公
示工期，公开承诺。

在市公交公司，市领导察看了公
交调度中心和线路查询系统，慰问了
正在值班的工作人员，并听取有关人
员的情况汇报。市领导强调，目前，交
通拥堵已成为制约郑州经济又好又快
发展、城市环境改善、市民生活质量提
高的重要因素，要解决这一问题，必须
大力发展公交事业，充分发挥公共交
通的作用。

■新闻链接

我市将新增500台公交车
本报讯（记者 陈锋）记者昨日从市交通运输委

员会和市财政局获悉，为有效缓解我市交通拥堵问
题，市委、市政府决定尽快增添 500台公交车，以增
加公交运力，方便市民出行。

据了解，我市现有公交车辆4402台，公交线路229
条，线路总长度达到3635公里。公交车平均每天运营里
程60万公里，运送乘客200多万人次，公交承担了24%
的市民出行任务。然而，随着城市的快速发展和群众
出行需求的快速增长，我市公交车辆数量不足、车况老
化的矛盾也日渐突出，尤其是早晚客流高峰时段交
通拥堵、公交车运力不足、乘车难问题仍然十分突出。

公交公司有关负责人表示，这 500台公交车辆
添置到位并投入运营，将在一定程度上缓解市区高
峰时段市民乘车难、出行难问题。


